

SAN EULOGIO DE CÓRDOBA, del griego, «el que habla bien» (800-859). Presbítero, mártir y doctor de la Iglesia española. Nacido en Córdoba, España. Perteneció a una familia toledana de abolengo. Vivió durante la época de la dominación musulmana, cuando a los cristianos se les coartaban su fe y manifestaciones religiosas. Sin precisarse la fecha, recibió el Orden sacerdotal, su ministerio destacó por su vida ascética, oratoria, conducta ejemplar y amplios conocimientos de la Sagrada Escritura. En el año 850 la persecución islámica recrudeciό. Fue encarcelado por proclamar públicamente su fe y ejercer su ministerio; logró escapar y, oculto, recorrió su país durante 10 años evangelizando. Se le ungíó obispo de Toledo en 858; sin embargo, no fue consagrado. Es el principal escritor de la Iglesia mozárabe; entre sus obras se encuentran: Memorial de los mártires, Documento Martirial y una Apología para defender y glorificar a los mártires de los mahometanos. Se le condenó a morir decapitado por defender a una joven musulmana llamada Lucrecia o Leocricia (hoy santa Lucrecia de Córdoba, 15 de marzo), quien se había convertido al cristianismo. Nota: Fue inmolado en Córdoba, España, el 11 de marzo del año 859; pero las Iglesias española y mexicana celebran su memoria el 9 de enero.

Beatas: Pauline Marie Jaricot la «Madre de las misiones», virgen laica fundadora; María Teresa de Jesús (Alexia) Le Clercq, cofundadora.